



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN  
BOLETÍN DE PRENSA N° 002  
04 de enero de 2024

## **Académica centralina impulsa iniciativas para fortalecer la participación de las mujeres en la administración de justicia**

Brenda Guerrero Vela, académica y Directora de Posgrado de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad Central del Ecuador, se ha sumado al grupo promotor de la defensa de los derechos de la mujer, una iniciativa impulsada por MEGA y la Fundación Panamericana para el Desarrollo de FPDA, junto con diversos colectivos sociales comprometidos con la equidad de género.

En el marco de esta participación activa, la Dra. Guerrero ha concedido varias entrevistas a medios de comunicación a nivel nacional. En las mismas, ha exhortado a las mujeres a involucrarse en los procesos de elección a nivel nacional, subrayando la importancia de fortalecer el sistema de justicia con un enfoque de género.

La docente resaltó que la participación de las mujeres en los sistemas de justicia es un desafío no solo para Ecuador sino para toda América Latina. Actualmente, el número de juezas en las Cortes Nacional, Provinciales y tribunales es mínimo en comparación con los cargos administrativos ocupados por mujeres. Es imperativo promover la participación activa y en condiciones de igualdad en los concursos de méritos y oposición para estos cargos, considerando la formación académica, instrucción superior y experiencia al servicio de la administración de justicia.

En sus declaraciones, la Dra. Guerrero subrayó las diversas barreras estructurales, culturales e institucionales que dificultan la participación de las mujeres en la administración de justicia. El avance legislativo, aunque importante, no es suficiente para superar estas barreras, y las mujeres se encuentran en desventaja en el acceso y permanencia en las cortes y tribunales.

Finalmente, la académica enfatizó la importancia de la unidad y la organización de las mujeres en la lucha por la equidad en la administración de justicia. Magistradas, académicas, defensoras de derechos humanos y organizaciones sociales trabajan unidas en acciones, diálogos, debates y espacios de reflexión para identificar y superar las barreras existentes. La Dra. Brenda Guerrero Vela concluyó destacando el compromiso común que convoca a todas y todos, trabajando solidariamente en la inclusión y perspectiva de género en la administración de justicia.

### Links de evidencias

<https://twitter.com/janethinostroza/status/1734985192274591848>

<https://twitter.com/justiciamujerec>

I.F